1737, contribuyó a la pacificacion de los indios del Darien, que se habian rebelado. Los hermanos don Antonio i don Francisco González Manrique, gobernaron uno en pos de otro desde 1738 hasta 1740.

9. Reinstalado el virreinato, el teniente jeneral D. Sebastian Eslaba se posesionó en abril de 1740. Durante el período de su mando se verificó la espedicion científica de los académicos franceses Bouguer i La Condamine, para reconocer la verdadera figura de la tierra, i la de los marinos españoles, D. Jorje Juan i D. Antonio Ulloa.

de Madrid i de Lóndres, produjeron el armamento de una escuadra al mando del Almirante Vernon, para invadir la plaza de Cartajena. El triunfo de los ingleses sobre Portobelo, envalentonó mas los ánimos de los invasores. El 4 de marzo de 1741 principió Vernon sus operaciones contra la plaza de Cartajana, i despues de algunos ataques infructuosos, i diezmado su ejército por las enfermedades de los trópicos, dió la órden de retirada, la que se consumó el 8 de mayo siguiente, perdiendo nueve mil hombres i seis navíos. El teniente jeneral de marina, don Blas de Leso, mandaba las tropas de mar, i el Virrei Eslaba las de la plaza distinguiéndose las milicias de Cartajena. El Virrei se separó del mando en diciembre de 1749.

11. Reemplazó a Eslaba el teniente jeneral don Alfonso Pizarro, quien entró en la capital el mismo año de 1749, i contribuyó eficazmente a la fundacion de un colejio en Panamá, a la supresion de aquella audiencia, fuente inagotable de disputas i de inquietudes, i al establecimiento del monopolio de aguardiente bajo una organizacion mas completa, i para cuyo efecto habia venido de comisionado rejio con el Virrei, don José Antonio de Plaza. Pizarro renunció el mando en 1753. Un jóven, hijo de los duques de Montellano, don José Solís Folch de Cardona le sucedió en diciembre del mismo año, quien hizo abrir una via de la capital a Cáqueza, i de este lugar al territorio de San Martin; dejó espedito el camino de Opon al Magdalena; escitó para la composicion de varios caminos, sin encontrar cooperacion alguna; contrató las reducciones de algunas tribus de indios; nombró una comision para levantar los primeros trabajos estadísticos; trabajó en la cuestion de límites con las posesiones portuguesas del Brasil; verificó la importan-